
«Если вы удачно выберете труд и вложите 

в него свою душу, то счастье само вас отыщет» 

Аристотель 

 

Когда я размышляю о смысле и значении профессии педагога, я 

вспоминаю притчу. 

Путешественник увидел трех рабочих, которые толкали тяжело 

нагруженные тачки, и спросил каждого о том, что он делает. 

 Первый ответил: “Толкаю эту тяжелую тачку, будь она проклята”. 

 Второй сказал: “Зарабатываю на хлеб для своей семьи”. 

 А третий гордо произнес: “Я строю прекрасный храм”. 

Трое рабочих делали одно и то же, но чувствовали себя по-разному. 

Для первого работа была каторгой, и он был очень несчастен. Второй 

чувствовал себя опорой и кормильцем семьи. В его ответе — спокойное 

достоинство. Третий служил прекрасной цели. Он был горд и счастлив. 

Счастье человека во многом зависит от того, какой смысл он вкладывает в 

свой труд, в свою работу и от «влюбленности в свое дело». 

К. Гельвеций сказал: «Воспитатель — это волшебник, который 

открывает детям дверь в мир взрослых. И от того, что знает и умеет 

воспитатель, зависит и то, чему и как он научит своих воспитанников». Я 

нисколько не жалею о сделанном мною когда-то выборе. Я не работаю 

воспитателем, я живу своей профессией. 

Для меня педагог — это призвание, состояние души, это образ жизни, 

это моя жизнь. Быть педагогом, для меня, это значит иметь терпение, 

сострадание, желание воспитать человека с большой буквы. Про своих 

воспитанников я всегда говорю – «мои дети»: радуюсь достижениям каждого 

ребенка, пусть небольшим, но его личным победам, вместе переживаю 

неудачи и всегда поддерживаю, если что-то не получается.  

Что значит быть педагогом? Это значит любить, понимать и 

чувствовать ребенка, принимать его таким, каков он есть, не подавляя 

личности, самостоятельности, активности, одним словом, уважать право 

ребенка быть самим собой. 

Такой труд по плечу не каждому, а лишь тому, кто искренне любит 

своё дело, детей, сам горит и умеет зажечь других. Работая с 

дошкольниками,  не перестаю удивляться,  насколько они 

разные,  непредсказуемые,  интересные,  забавные,  удивительно 

умные. Каждый ребёнок уникален.  В нём живёт и талантливый художник,  и 

пытливый наблюдатель,  и неутомимый экспериментатор. Он открыт для 

красоты и добра, чутко реагирует на ложь и несправедливость. 

Я считаю, что профессия педагога сродни профессии актера — уж 

очень тесно переплетаются здесь человеческие взаимоотношения. Сколько 

ролей предстоит сыграть за один день, никогда не знаешь заранее. Рабочий 

план, конечно, написан. Казалось бы, все предусмотрено, но невозможно 

запланировать, с радостью или грустью придут сегодня мои воспитанники. А 

ведь у них все по — настоящему, все как во взрослом мире. Если я плохо 



сыграю свою роль, плохой урок жизни получит ребенок. Вот оно — 

творчество, вот он — поиск. Нужно призвать мудрость, знания, умения, 

опыт, сочувствие, сопереживание, любовь. В моей профессии любовь, все- 

таки, главное. Дошколята очень остро чувствуют настоящую любовь, их 

невозможно обмануть фальшивой улыбкой, «сладкими» речами. Воспитатель 

должен быть искренним во всех своих проявлениях, не бояться показаться 

смешным. Пусть дети чувствуют, что перед ними партнер, друг, старший 

товарищ, способный понять и принять каждого со всеми их 

индивидуальными особенностями. 

Великий педагог Г. Песталоцци, практиковавший педагогику любви, 

сказал: «Если не любишь, то не имеешь права воспитывать». 

Действительно, без любви не может быть воспитателя. Любовь 

воспитателя к детям – это любовь не к избранным, а к каждому ребенку – 

покладистому и трудному, подвижному и медлительному, дерзкому и 

вежливому, застенчивому и бойкому. 

Сегодня я — родник, бьющий из под земли, утоляющий жажду тех, кто 

обращается ко мне. Мне хочется напоить водой каждого, переливаться под 

лучами весеннего солнца, быть яркой и нужной людям, даря окружающим 

хорошее настроение. И основная моя миссия – из маленького нежного 

цветочка вырастить личность. 

Работая в детском саду, я ни разу не усомнилась в выборе своей 

профессии,  но с каждым годом всё больше убеждаюсь,  как это нелегко – 

воспитывать детей. Тебе верят,  на тебя надеются,  от тебя ждут понимания и 

преданности. А ты должен всему этому соответствовать, быть всегда на 

высоте. Ведь именно от тебя во многом зависит то,  какими людьми станут в 

будущем твои дети. Я могу назвать себя счастливым человеком, отдающим 

свои знания, свою энергию, свою любовь детям. Всё хорошее, доброе, 

светлое, что есть во мне, я дарю им, своим дошколятам. А взамен я получаю 

больше: их доверие, откровения, радость, маленькие тайны и хитрости, а 

самое главное любовь. Дети – самая большая ценность на земле, это то, во 

имя кого мы живём. 

Люби, цени свое призванье 

И назначением своим гордись. 

Я так считаю: воспитатель – это звание, 

Через него проходит чья - то маленькая жизнь. 

Педагог – это мое призвание и я горжусь этим. Я благодарна судьбе за 

то, что  счастлива в своей профессии! 

 


